
40間創科企業落戶香港

昨日上午約9時38分，青衣發生供電事故。根據中
電提供的資料，長安安湄樓的地下電纜發生故
障，影響388名客戶。電力供應已於上午11時4分全
面恢復。中電其後安排修復有關電纜。

謝展寰對中電總裁表達十分失望
就中電短時間內發生兩宗非因惡劣天氣等外在原

因導致的電力事故，謝展寰昨日向中電總裁羅嘉進
表達感到十分失望。他強調穩定和安全的電力供應
對市民和香港都十分重要，已要求中電立即展開全
面檢視其電力供應系統，並進行預防性的檢查維修
安排，確保事件不會再次發生。他指示機電工程署
和中電具體跟進和向環境及生態局報告，並要求局
方同事檢視政府在監管方面有否可以加強的地方，
以改善電力公司的表現。環境及生態局也形容，事
件非常嚴重，十分關注事件對市民的影響和安全的

憂慮，已指示中電立
即派人出來解釋。

機電工程署會在今
天（8 日）與中電開
會及具體跟進，並向環境及生態局報告。事故後，
署方已立即派員到現場作出調查事件成因，以及有
沒有發生爆炸，會繼續與中電跟進事態發展，並監
察中電的修復工作進度。署方已要求中電盡快查明
整件事故和成因，並就事故在兩星期內提交詳細報
告；會繼續和中電密切聯繫跟進，並敦促中電採取
適當的跟進及改善措施。鑑於近期電力事故，署方
會加強就電力公司的設施及營運工作進行巡查，以
監察其技術及電力安全表現。

大廈升降機暫停安老院未受影響
葵青青衣選區的區議員盧婉婷表示，安湄樓因高

壓電纜故障，令電力驟降，大廈升降機、公眾及室
內照明系統暫停，經維修後大廈電力已恢復正常；
而中電人員為高壓電纜作緊急維修，完成維修後於
早上10時重置系統，或會短暫停電15至30分鐘。她
說涉事的安湄樓地下是安老院，但由於院舍本身設
有後備電，主要服務未有受影響。她稱對青衣一星
期內兩度出現停電，對此非常關注，將會在區議會
跟進事件，包括要求中電檢視附近一帶屋苑的電力
裝置是否已經老化。

青衣於元旦曾發生停電事件，原因為中電位於青
衣的另一變電站，有設備在下午3時許發生故障導致
冒煙，自動保護系統已即時隔離故障部分，其間電
力供應沒有中斷。
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中電指電纜故障 向用戶致歉
青衣一周兩停電當局表震驚

【香港商報訊】記者戴合聲報道：青衣昨日再次發生大規
模停電事件。環境及生態局局長謝展寰表示，對在短時間內
有兩次電力事故表示極度關注和震驚，並對中電總裁羅嘉進
表達感到十分失望。局方表示由於事件非常嚴重，十分關注
事件對市民的影響和安全的憂慮，機電署已派人到現場作出
調查，繼續跟進事件；已要求中電立即全面檢視電力供應系
統，進行預防性檢查維修安排，並在兩星期內提交詳細報
告。中電回應說，因該區變電站電纜故障所致，影響388名
客戶，並向用戶致歉，又說今次事件跟上次元旦日故障無
關。有當區區議員表示，將在區議會會議跟進今次事件。

梁振英：數字經濟可解決香港發展瓶頸

孫玉菡：關愛隊
將處理隱閉長者問題

【香港商報訊】記者戴合聲報道：慈善機
構公益金為慶祝成立 55 周年，昨日舉行公
益金 55 周年百萬行，亦是活動首次在港珠
澳大橋舉行。大批參加者早上在亞博館集
合，行政長官李家超、中聯辦主任鄭雁雄等
嘉賓到場主持起步禮。

善款全數資助24間社福機構
公益金百萬行昨日舉行，出席起步禮的李

家超在社交平台上表示，活動參加者活力十
足，又認為現場氣氛非常熱鬧。他指出是次
百萬行籌得的所有善款，不會扣除任何開
支，全數資助 24 間提供 「家庭及兒童福利
服務」的社會福利會員機構，協助有需要家
庭，鼓勵成員間建立互愛互勉的緊密關係，
預防及處理個人或家庭問題，並針對家庭無

法解決的需要，提供輔助服務。
李家超亦說，這些公益活動提醒大家要

關心和幫助他人，通過自己的力量為社會
帶來正面的改變，共同建設一個更美好的
香港。

今次百萬行起點位於港珠澳大橋香港連接
路香港方向鄰近觀景山隧道西面入口，沿港
珠澳大橋香港連接路香港方向行車線步行，
行至沙螺灣附近沿路折返至終點，全程長約
六公里，步畢全程約需兩小時，沿途不設退
出點。大會預計有1.1萬人參與。

有參加者表示，以往只能乘搭 「金巴」經
過港珠澳大橋，對於首次可以踏足大橋頓感
新奇，認為風景可觀。亦有參加者認為，以
往百萬行的路線經過水塘、山徑，今次在大
橋則較為平坦。

【香港商報訊】記者李銘欣報道：由政府主導
的首個社區客廳早前在深水啟用，勞工及福利
局局長孫玉菡昨日在電台節目表示，新一年會增
加更多社區客廳。早前他到大灣區考察院舍，認
為內地院舍進步很快，但回內地養老要解決醫療
及探訪問題等。他又稱，關愛隊會在今年第一季
聯絡房獨居長者，處理隱閉長者問題，如發現
問題會轉介至社福機構跟進。

主動聯絡房獨居長者
由關愛基金撥款的首個社區客廳早前在深水

啟用，孫玉菡昨日表示，這個社區客廳實用面積
達8000呎，只要有2000呎空間已足夠，可向基層
家庭提供共享空間，洗衣服或洗澡，或讓兒童做
功課等。新一年他希望增加更多社區客廳，設在
房集中地區，當局已收到不同機構有意參與，
詳情將陸續公布。

早前孫玉菡到過大灣區考察院舍，他認為內地
院舍進步很快，但回內地養老要解決醫療及探訪
等問題。新的一年，政府會在照顧長者方面多做
工夫，給予長者更多選擇，例如關愛隊將在今年
首季聯絡房獨居長者，處理隱閉長者問題，可
現場探訪或致電聯絡，如發現問題可轉介至社福
機構。

本港現時生育率持續低迷，只有0.9，孫玉菡提
到自己39歲才首次做爸爸，過程戰兢又不容易，
鼓勵市民生小朋友要趁早，當局會盡量在託兒等
方面提供支援。他又指，根據數據顯示，40至59
歲群組的女性勞動率明顯比男性低很多，鼓勵婦
女重投勞動市場，當局正就 「再就業津貼試行計
劃」擬訂細節，社會普遍反應不錯，社區保姆的
服務到4月份亦會正式加碼，屆時受惠家庭將增加
一倍至兩萬個。

孫玉菡又指，本地勞工市場正面對挑戰，每五
個人就有一人是65歲或以上的長者，形容老齡化
已是不可逆轉的趨勢，認為當社會上長者比例佔
較多時，有能力的長者應繼續就業或當義工，不
過近年越來越多企業及機構已改變觀念，普遍支
持仍有能力的長者繼續服務社會。

他認為勞動力嚴重短缺的原因，主要是與工種
有關，目前約八成以上的年輕人都是大專畢業，
未必願意從事低技術工作，但重申政府會確保本
地勞工優先就業，即使開放給業界申請輸入外
勞，都必須經過嚴格的審批程序。

對於新一屆區議會，孫玉菡期望區議員做實
事，當局有地區福利專員在工作上對接各個區議
會，希望對接工作更上一層樓。

【香港商報訊】記者萬家成報道：政府本周三
會將《2023 年土地（為重新發展而強制售賣）
（修訂）條例草案》提交立法會首讀。發展局局
長甯漢豪昨日在網誌中表示，計劃更新及精簡強
拍制度，亦會增設專責辦事處加強支援小業主。
她期望條例草案的實施，加上其他有關促進公私
營機構重建舊樓的措施，可多管齊下應對好樓宇
老化問題，令市民安居樂業。

甯漢豪昨日發表網誌指出，對於一些老舊失修
的樓宇，維修未必合乎成本效益，而重建是相對
切實可行的方案，亦可解決這些樓宇的安全隱
患。她引述發展局助理秘書長王溢恒指出，明白
修訂強拍制度會影響私有產權，因此要在加快重
建老舊失修樓宇與保障小業主的物業權益之間取
得合理平衡。

降低申請門檻及精簡法律程序等
王溢恒稱，條例草案會循四個方向更新及精簡

強拍制度，包括降低強拍申請門檻、便利相連地
段的強拍申請、精簡強拍制度的法律程序，以及
加強支援受強拍影響的小業主。局方會針對性地
降低強拍申請門檻，引導市場將有限資源和力
量，聚焦於舊樓較為集中而有較迫切重建需要的
七個按分區計劃大綱圖覆蓋的指定地區，即長沙
灣、馬頭角、旺角、西營盤及上環、荃灣、灣
仔、油麻地。

局方介紹說，今年內會成立專責辦事處，在不
同強拍階段為小業主提供一站式加強支援服務，
亦會在年內成立由政府作擔保的貸款計劃，協助
合資格小業主取得銀行貸款，以聘請法律和其他
專家處理強拍訴訟，應付資金流問題。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：全國政協副主
席、大灣區國際信息科技協會主席梁振英接受中新
社訪問時表示，數字經濟是全國經濟發展未來的動
力之一，又認為可用數字技術解決香港經濟發展出
現的一些瓶頸。

特區政府與國家互聯網信息辦公室去年 6 月簽署
《促進粵港澳大灣區數據跨境流動的合作備忘錄》。
同年12月，雙方共同發布《粵港澳大灣區（內地、香
港）個人信息跨境流動標準合同》便利措施及先行先
試安排，以促進及簡化粵港澳大灣區內地城市的個人
信息跨境流動到香港的安排。

梁振英認為，這些都是有里程碑意義的進展，要平
衡數據安全和數據流通兩方面需要。以
上安排在確保數據安全前提下，部分數
據已經可以在大灣區廣東城市和香港之
間流通，到現在沒有出現任何危害到國
家數據安全的問題。他說要繼續往前
走，認為現在是非常好的苗頭和趨勢。

他說香港數字經濟發展速度比內地慢，後者數字
化程度也更高，具備競爭力。他稱香港不管是政
府、社會、產業與個人都必須下更大的決心往數字
經濟方向走。

多參考內地一些先進做法
梁振英說香港經濟發展遇到地小、租金貴、勞動力

不足和工資高等瓶頸，但都可通過數字技術解決。他
舉例說： 「倫敦有機場關閉大部分櫃，只放機器
人，你第一次不會用就學，第二次就會用了。我第一
次用這個機器時，也覺得沒有在櫃裏面跟櫃人員
直接交流那麼方便，但試過一兩次之後，我發現機器

人更好用，比如可以在屏幕上看見航班座位情況，要
想調整座位，在屏幕上一按就行了。」

梁振英亦稱，香港要多參考內地一些先進的做
法，盡量在勞動力不足、勞工成本高的情況下，多
用機器、多用數字技術，比如用數據技術代替餐廳
服務員和機場人工服務等。

他說香港是高度國際化城市，擁有龐大海外市
場，可以與內地數字經濟服務 「併船出海」到外面
去打市場。他稱從與海外銜接技術標準問題，到語
言體系問題，香港都可以提供幫助。他更說： 「『
併船出海』首站可以是東盟的十個國家，這是一個
非常有潛力的市場。」

公益金百萬行起步 1.1萬人參加

發展局更新強拍制度
支援小業主

警搗元朗儲存倉 檢850萬元毒品
【香港商報訊】記者區天海報道：警方搗破一個工廈毒品儲存倉，新界北總區

反三合會行動組人員根據情報得悉，販毒集團分租工廈多個單位，收藏毒品及不
停轉移位置，並以微薄報酬利誘他人帶貨。警方上周五到元朗一工廈埋伏，搗破
一個毒品儲存倉，檢獲市值約850萬元的氯胺酮，行動中拘捕一名男子。

新界北總區反三合會行動組第二隊陳養泉高級督察表示，上周五晚上9時許
探員在元朗德業街一工業大廈單位外埋伏，截查一名姓文（25歲）男子，在
其手持的膠袋內搜出一包約260克重、俗稱 「K仔」的氯胺酮。其後持搜查令
進入該工業大廈其中一個約40呎的分租單位內，再搜出大量氯胺酮，隨即將
該名男子拘捕，涉嫌販運危險藥物。被捕男子仍在扣查中，警方行動仍然繼
續，不排除再有人被捕。

行動中檢獲合共17.5公斤氯胺酮及一批毒品包裝工具，市值約850萬元。氯
胺酮以密實袋包裝，每包約250克。調查顯示，被捕男子負責到租用單位提取
毒品，再送到其他拆家手中。

公益金55周年百萬行昨日舉行，李家超（右六）、鄭雁雄（右七）等與各界人士出席起步禮。 李家超Fb圖片

青衣長安安湄樓停電，有居民到大堂了解事件。 Facebook圖片

稅務代表(30多年經驗專業人仕處理)

清盤除名/個人破產申請

稅務申報及顧問

年報及公司秘書服務

成立中國公司或辦事處

成立本地，海外及BVI公司

註冊地址及代理人

會計理帳

商標註冊

草擬各類合約

地址：香港皇后大道中340號
           華秦國際大廈18樓
電話：(852)2581 2828
傳真：(852)2581 2818
電郵：enquiry@butdoyeungcpa.com

紙與素食
「現特通告：梁善衡其地址為九龍

太子荔枝角道143 號康和閣地下，

現向酒牌局申請位於九龍太子荔枝

角道143 號康和閣地下紙與素食的

酒牌續期。凡反對是項申請者，請

於此公告刊登之日起十四天內，將

已簽署及申明理由之反對書，寄交

九龍深水埗基隆街333號北河街市

政大廈4字樓酒牌局秘書收。

日期： 2024年1月8日」

Date : 8 January 2024”

“Notice is hereby given that Leung Sin 
Hang of G/F, Konwall Court, 143 Lai Chi 
Kok Road, Prince Edward, Kowloon is 
applying to the Liquor Licensing Board for 
renewal of the Liquor Licence in respect of 
PAPER AND VEGI situated at G/F, 
Konwall Court, 143 Lai Chi Kok Road, 
Prince Edward, Kowloon. Any person 
having any objection to this application 
should send a signed written objection, 
stating the grounds therefor, to the 
Secretary, Liquor Licensing Board, 4th 
Floor, Pei Ho Street Municipal Services 
Building, 333 Ki Lung Street, Sham Shui 
Po, Kowloon within 14 days from the date 
of this notice.

PAPER AND VEGI

申 請 酒 牌 續 期 公 告

NOTICE  ON  APPLICATION  FOR
RENEWAL  OF  LIQUOR  LICENCE

【香港商報訊】記者萬家成報道：為實現把香港發展成為
國際創新科技中心的願景，香港正努力吸引國際創科龍頭企
業來港，創新科技及工業局局長孫東昨日在電台節目透露，
最新已有40間創科企業已經或即將落戶香港。數據跨境流動
方面，孫東稱首階段已邀請銀行業及醫療界參與，截至去年
底，已收到十多間企業申請，強調主要是允許內地數據跨境
來港，香港數據流動仍受到《個人資料私隱條例》規管，發
揮 「一國兩制」優勢。

目標五年引百間企業任務艱巨
在吸引國際

創科龍頭企業
來港方面，孫
東表示有 40 間
創科企業已經

或即將落戶香港，但要達到五年引入100間企業的目標任務
艱巨，會繼續加大力度。他舉例說，一家企業投資60多億元
要在香港建立第三代半導體晶片廠，這是香港幾十年來沒有
過的事情，但過去兩個月發現很多困難，包括招標程序及人
才困難，這不是一個部門能夠解決，須要其他部門合作才能
為企業提供便利。

數據發展方面，孫東指香港較內地城市起步慢，但香港發
展智慧城市的條件非常優厚，在內地和國際都有獨特地位，
「我們有機會得到全天下的數據。」
去年中香港創科局與國家網信辦簽署《促進粵港澳大灣區

數據跨境流動的合作備忘錄》，孫東稱首階段邀請銀行業及
醫療界參與，截至去年底，已收到十多間企業申請，與內地
企業對接及簽署合同。他強調香港數據流動仍然受到《個人
資料私隱條例》規管，措施能鞏固香港作為數字港的地位，
發揮 「一國兩制」的優勢，與內地合作是珠聯璧合。
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